



Gana Saipem con misma oferta de Samsung; ICA se bajó 91 mdd

■ *El viernes se dieron a conocer las ofertas económicas para las plantas desulfuradoras de las refinerías de Tula y Salamanca por parte de Pemex.*

Este viernes Pemex abrió las ofertas del polémico paquete para las plantas desulfuradoras de las refinerías de Tula y Salamanca, concurso pospuesto desde mayo pasado y cuyo fallo se emitiría hoy a favor de Saipem.

La sorpresa es que esta firma puso en la mesa ni más ni menos que 408 millones de dólares. Es decir, exactamente lo mismo que ofertó en 2009 Samsung, cantidad que le valió la descalificación ¡por insolvente!

ICA-Fluor, de **Bernardo Quintana**, se bajó de 550 millones a 459 millones de dólares. Samsung, de **David So**, ahora subió su propuesta a 437 millones, mientras que la italiana que lleva **Piero Ciccelase** se bajó desde 450 millones.

Por absurdo que parezca, los encargados del proceso, **Francisco Albarrán** y **Erwin Fritz**, se aprestan a adjudicar el contrato, quizás ya en lo que será su última encomienda dado que la dirección de Ingeniería y Proyectos desapareció.

Estos personajes y su exjefe,

Jorge Borja, ignoraron las consideraciones del órgano interno de control de Pemex, que junto con el jurídico pidieron explicar en un dictámen por qué Samsung era insolvente.

Para justificar lo anterior, **Albarrán** y **Fritz** respaldaron el veto económico a los coreanos elaborando un cuadro comparativo entre las ofertas que desde el 30 de marzo de 2009 presentaron Samsung y Saipem.

La primera fue escalada a partir de 14.33 pesos por dólar, que era el tipo de cambio en esa fecha, contra una paridad de 13.12 pesos por billete verde del 16 de octubre, que fue cuando concluyó el análisis que documentó el dictámen.

Lo anterior llevó a “determinar” un valor “real” (¿o inflado?) de 421 millones de la oferta de Samsung respecto a los 459 millones de Saipem. Después se realizó un cálculo para estimar el valor presente neto de ambas ofertas.

Los pupilos de **Borja**, léase **Albarrán** y **Fritz**, siempre sostuvieron que los 408 millones de Samsung debían ser cuando menos 19 millones más para garantizar el desarrollo y cul-

minación del proyecto de combustibles limpios.

A diez meses de la entrega de las primeras ofertas, los mismos funcionarios que descalificaron a Samsung por barato, trabajan a marchas forzadas desde el viernes para asignar a Saipem con una propuesta de ¡408 millones!

¿Será posible que de un plumazo los italianos puedan reducir 50 millones de dólares sin considerar la variación del tipo de cambio o aspectos técnicos como la reducción en el plazo de ejecución?

¿O será que los 50 millones era la utilidad gruesa que alguien se llevaría cuando ofertaron 458 millones? Lo dicho: así se las gastan en Pemex. ¿Alguien sabe dónde está **Juan José Suárez Coppel**, **Miguel Tame** o **Carlos Murrieta**?

Comercio reúne

Comercial Mexicana se reúne hoy con los derivadistas y bancos fondeadores para revisar avances de la negociación. Es factible que el grupo presidido por **Guillermo González Nova** explique los alcances del acuerdo logrado el jueves pa-



Fecha 25.01.2010	Sección Dinero	Página 3
----------------------------	--------------------------	--------------------

sado con los *bondholders*, donde los primeros tendrían que asumir una mayor carga. Esto es que Goldman Sachs de **Martín Werner**, JP Morgan de **Eduardo Cepeda**, Merrill Lynch de **Orlando Loera**, Barclays de **José Antonio González**, Citi de **Manuel Medina** y Santander de **Marcos Martínez** accedan a bajarse de los mil 850 a menos de mil 700 millones de dólares.

Vitro extiende

Se supone que en esta semana Vitro, de **Adrián y Federico Sada**, entregaría a sus *bondholders* una segunda contra-propuesta de reestructura pero no será así. Antes tendrá que resolverse la acreditación de al menos 25% de los bonistas que solicitaron acelerar el pago de 986.8 millones de dólares. Estos a su vez debieron indemnizar al Bank of New York Mellon para emitir el comunicado previo. Mientras no legitimen su tenencia tampoco podrá reunirse el Comité de Finanzas de Vitro para conocer antes el contenido la contraoferta. Así que la empresa que dirige **Hugo Lara** podría ganar un par de semanas más.

CAF selecciona

Esta semana CAF va definir si toma la propuesta del BB-

VA-Bancomer, que capitanea **Ignacio Deschamps**, o la de Santander, que comanda **Marcos Martínez**. Como le adelantamos, la compañía que preside **Max Zurita** recibió la semana pasada las respectivas ofertas y va seleccionar el mejor esquema de financiamiento para 30 trenes de la Línea 12 del Metro, los cuales costarían alrededor de 357 millones de dólares. También esta semana revisará con el Gobierno del DF de **Marcelo Ebrard** el contrato de PPS. La idea es firmarlo ya.

Sanluis arranca

Para el 11 de febrero está programada la primera reunión del año para continuar con los trabajos de reestructura de Sanluis Rassini. El encuentro sería en Nueva York y participará gente de JP Morgan, Credit Suisse, Deutsche Bank y West LB, que encabezan el pasivo que asciende a unos 250 millones de dólares. Los acreedores son asesorados en la parte económica por FTI Consulting, que lleva **Brock Edgar**, y en lo legal por **Thomas Heather**. El representante del grupo de **Antonio Madero Bracho** es a su vez el experto **Javier Pérez Rocha**.

RLD expande

La novedad es que RLD, que lidera **Juan Cristóbal Bremer**, logró subir como socios a Goldman Sachs y Texas Pacific Group en sus proyectos turísticos que desarrolla en México. Con estos inversionistas y un capital semilla de 200 millones de dólares RLD levanta cuatro complejos en Punta Mita, Costalegre y Baja California. En el primer caso ya tiene un acuerdo con la cadena de hoteles Rosewood y en el tercer negocia con Aman Resorts, otra afamada cadena de lujo. No le pierda la pista a RLD, pues trabaja en la búsqueda de más financiamiento.

Aviacsa arrastra

De los cerca de mil 600 millones de pesos de deuda neta de Aviacsa, unos mil millones es deuda con proveedores y bancaria, por mucho los principales acreedores. De los últimos anote básicamente al banco portugués Espirito Santo, de **Manuel Ricardo Espirito Santo e Silva**, y Banamex, que lleva **Enrique Zorrilla**. Otros 295 millones se tienen con el SENEAM de **Agustín Arellano** y cerca de 275 millones con ASA de **Gilberto López Meyer**. Las aproximadas mil 119 quejas de usuarios amparan una deuda de otros cinco millones de pesos.

¿Será posible que de un plumazo los italianos puedan reducir 50 mdd?